



FÚTBOL El contrato permite a Messi irse al acabar cada temporada **P33**



HAY FESTIVAL El sueño de la paz en Colombia centra la cita mexicana **P28**

Johnson busca ir a las urnas a mediados de octubre

Gobierno y oposición pugnan por la fecha de los comicios británicos

RAFA DE MIGUEL, **Londres**
Gobierno y oposición quieren un adelanto electoral en el Reino Unido, y la batalla se centra ahora en la fecha concreta de los comicios. La voluntad del pri-

NICOLA STURGEON
Ministra principal de Escocia

“El Brexit acelera la ruptura interna del Reino Unido”

R. D. M., **Edimburgo**
La primera ministra escocesa, Nicola Sturgeon, quiere celebrar en el año 2020 un segundo referéndum de independencia y está segura de que el deterioro político que vive Reino Unido jugará a favor de la secesión. En una entrevista con EL PAÍS y otros medios europeos, la líder del Partido Nacional Escocés dice que el proceso de salida de la Unión Europea está acelerando la descomposición del Reino Unido. **PÁGINAS 2 Y 3**

La violencia amenaza a un tercio de pueblos colombianos ante las elecciones

FRANCESCO MANETTO, **Bogotá**
Amenazas, coacciones, homicidios selectivos o ataques contra representantes y sedes políticas. La precampaña de las elecciones locales que se celebran en Colombia el 27 de octubre ha disparado la tensión: según la Defensoría del Pueblo, 402 municipios (más de la tercera parte del total) están expuestos a riesgos de distinta índole. **PÁGINA 8**

mer ministro británico, Boris Johnson, es ir a las urnas el 15 de octubre, dos días antes de la celebración del Consejo Europeo. Según Johnson, una victoria y la recuperación de la mayoría en el Parlamento le evitaría tener que pedir la prórroga del Brexit que le ha impuesto el Parlamento. Sin embargo, el jefe de la oposición, el laborista Jeremy Corbyn, duda entre la convocatoria de elecciones cuanto antes y alargar el plazo para que el *premier* no se la vuelva a jugar.

Tras una semana de acumular derrotas y ver cómo se desvanecía el impulso de los primeros días de su mandato, Johnson ha tomado conciencia de que su carrera política está en juego. El Ejecutivo volverá a presentar el lunes una moción con la misma petición de adelanto. “Me prefiero muerto en una fosa antes que volver a retrasar la salida de la UE”, aseguró. “Estamos realizando consultas con otros partidos de la oposición y dentro de nuestro propio partido sobre la fecha de unas elecciones generales”, explicó, por su parte, John McDonnell, número dos de Corbyn y estrategia laborista. **PÁGINA 3**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14



TOM COPELAND (AP)

Dorian azota el sureste de EE UU tras arrasar Bahamas

Un huracán Dorian robustecido azota la costa sureste de Estados Unidos, donde la cifra de evacuados llega a tres millones en los Estados de Florida, Georgia y las dos Carolinas. El ciclón ha dejado decenas de muertos a su paso por las Bahamas, la mayoría de ellos en las islas Ábaco. En la imagen, la destrucción causada ayer por el ciclón en Emerald Isle (Carolina del Norte). **PÁGINA 5**

La CIDH conmemora en Argentina el 40º aniversario de un viaje que llenó de esperanza a las familias de desaparecidos

La visita que exhibió el terror del régimen de Videla

MAR CENTENERA, **Buenos Aires**
Gustavo Bellingeri tenía 17 años cuando el 7 de septiembre de 1979 subió con su madre y su hermana mayor a un tren en La Plata para ir a Buenos Aires a denunciar ante los enviados de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) la desaparición de su

padre dos años antes. Cuando llegaron a las oficinas de la OEA, se encontraron con una fila interminable. “Tuve sentimientos encontrados. Daba mucha fuerza saber que no estábamos solos y ver toda la dignidad de los que formaban fila para denunciar pero por otro lado era desgarrador”, relata. Fue

la primera vez que quedaba clara la magnitud de las violaciones de los derechos humanos: aquella visita de la CIDH, que para entonces ya había recibido más de 1.000 denuncias, llenó de esperanza a las familias de víctimas y expuso al mundo el horror que ocultaba el régimen. **PÁGINAS 6 Y 7**

Sigue la sección de Cultura



EL PAÍS

Once mujeres más acusan a Plácido Domingo de acoso

Una productora de la Ópera de Los Ángeles narra las gestiones para “alejarse de ciertas cantantes”

P. X. DE SANDOVAL, **Los Ángeles**
Ya son 20 las mujeres que acusan al tenor español Plácido Domingo de acoso sexual, según la agencia estadounidense AP, que ayer publicó 11 testimonios más sobre su supuesto comportamiento. La información cita tam-

bién a Melinda McLain, antigua coordinadora de producción en la Ópera de Los Ángeles, que, según subraya ella misma, montaba “estrategias elaboradas para mantenerlo alejado de ciertas cantantes” jóvenes, incluso si Domingo lo pedía. **PÁGINA 24**